

# Об итогах XIII Международного форума «Инновационное развитие через рынок интеллектуальной собственности»

**Дорошков В.В.\***

**Аннотация.** 22 апреля 2022 г. в Москве (на базе МГЮА имени О.Е. Кутафина) состоялся XIII Международный форум «Инновационное развитие через рынок интеллектуальной собственности», где на четырех региональных площадках (Екатеринбург, Казань, Ростов-на-Дону и Москва) было зарегистрировано свыше 320 участников (включая 8 академиков, 32 докторов и 45 кандидатов наук по различным отраслям научных знаний) из 12 стран мира (включая все страны ЕАЭС и СНГ), представляющих 8 международных и межгосударственных органов и организаций, 6 государственных академий наук, 30 академических институтов и ведущих вузов, 12 министерств и ведомств, Центральный банк, Счетную Палату РФ и региональные контрольно-счетные органы, Генеральную прокуратуру и Следственный комитет России, более 80 предприятий и организаций от основных интегрированных структур, включая госкорпорации «Газпром», «Ростех» и «Роскосмос», из 35 регионов России.

В основном пленарном докладе «Цифровизация, стандартизация и рынок интеллектуальной собственности как приоритеты евразийской интеграции в условиях многополярного мира» и проекте итогового документа форума была приведена презентация ежегодного аналитического доклада РНИИС «О состоянии правовой охраны, использования и защиты интеллектуальной собственности в странах ЕАЭС и СНГ в 2020–2021 годах и перспективы евразийского рынка интеллектуальной собственности на период до 2030 года», который РНИИС готовит с 2008 г. При обсуждении доклада на двух пленарных и пяти сессионных заседаниях было представлено более 70 докладов и выступлений. Итоги и рекомендации участников форума направлены в адрес руководителей высших органов власти и академий наук стран СНГ и ЕАЭС, а также в адрес руководителей международных организаций (ВОИС, ЮНЕСКО, ВТО) и межгосударственных объединений (СНГ, ЕАЭС, ШОС, БРИКС). Подробный отчет об итогах форума размещен на сайте Дирекции форума, представлен в журналах — информационных партнерах форума и в сборнике документов форума в печатном и электронном виде. В статье освещаются кратко его итоги.

**Ключевые слова:** международный форум, инновационное развитие, рынок интеллектуальной собственности, цифровая экономика, конкурентоспособность, международное право, кризис, санкции, контрафакт, СНГ, ЕАЭС, ШОС, БРИКС.

**Abstract.** April 22, 2022 in Moscow (on the basis of the Moscow State University named after O.E. Kutafin) the XIII International Forum “Innovative Development through the Intellectual Property Market” was held, where over 320 participants (including 8 academicians, 32 doctors and 45 candidates of sciences in various fields of scientific knowledge) from 12 countries were registered at four regional venues (Yekaterinburg, Kazan, Rostov-on-Don and Moscow) (including all the EAEU and CIS countries), representing 8 international and interstate bodies and organizations, 6 state academies of sciences, 30 academic institutes and leading universities, 12 ministries and departments, the Central Bank, the Accounts Chamber of the Russian Federation and regional control and accounting bodies, the Prosecutor General’s Office and the Investigative Committee of Russia, more than 80 enterprises and organizations from the main integrated structures, including the state corporations Gazprom, Rostec and Roscosmos from 35 regions of Russia.

In the main plenary report “Digitalization, standardization and the intellectual Property market as priorities of Eurasian integration in a multipolar world” and the draft final document of the Forum, the presentation of the annual analytical report of the RNIIS “On the state of legal protection, use and protection of intellectual property in the EAEU and CIS countries in 2020–2021 and the prospects of the Eurasian intellectual property market for the period until 2030”, which the RNIIS has been preparing since 2008.

During the discussion of the report, more than 70 reports and speeches were presented at two plenary and five breakout sessions. The results and recommendations of the Forum participants were sent to the heads of the highest authorities and academies of sciences of the CIS and EAEU countries, as well as to the heads of international organizations (WIPO, UNESCO, WTO) and interstate associations (CIS, EAEU, SCO, BRICS). A detailed report on the results of the Forum is posted on the website of the Forum Directorate, is presented in the journals of the Forum’s information partners and in the collection of Forum documents in printed and electronic form. The article briefly highlights its results.\*\*

**Keywords:** international forum, innovative development, intellectual property market, digital economy, competitiveness, international law, crisis, sanctions, counterfeit, CIS, EAEU, SCO, BRICS.

\* **Дорошков Владимир Васильевич**, главный научный сотрудник научно-исследовательского отдела правовой защиты интеллектуальной собственности РНИИС, профессор кафедры уголовного права, уголовного процесса и криминалистики МГИМО МИД России, член-корреспондент Российской академии образования, доктор юридических наук. E-mail: info@rniis.ru

\*\* **On the Results of the XIII International Forum “Innovative Development through the Intellectual Property Market” Vladimir V. Doroshkov**, Chief Researcher of the Research Department of Legal Protection of Intellectual Property of the RNIIS, Professor of the Department of Criminal Law, Criminal Procedure and Criminalistics of the MGIMO Ministry of Foreign Affairs of Russia, Corresponding Member of the Russian Academy of Education, Doctor of Law.

